

HOMÉLIE DU DIMANCHE 24 AOUT 2025 / 21 DTO - ANNEE C

Frères et sœurs dans le Seigneur Jésus-Christ, aujourd'hui, le Seigneur nous enseigne que le plus important n'est pas de savoir combien de personnes seront sauvées mais de nous efforcer à être sauvé. En plus, Jésus n'a pas voulu non plus entrer dans les statistiques sur le peu ou beaucoup qui sont sauvés ou seront sauvés. Il est aussi très clair que Dieu ne met aucune limite à cela, car « il veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la pleine connaissance de la vérité » (1Tm 2,4). Il s'agit donc ici d'une volonté de Dieu que Jésus lui-même accomplit et exécute désormais. Cependant, Jésus affirme franchement et sans être populiste la nécessité de l'engagement de l'humanité à accepter le salut donné par Dieu : « Efforcez-vous d'entrer par la porte étroite ».

Alors, chers frères et sœurs, le plus important pour chacun, c'est que peu importe qu'il y ait un grand ou un petit nombre notre préoccupation doit être de nous efforcer à en faire partie. En plus, Dieu ne recherche pas la quantité de nos œuvres spirituelles ou de nos dévotions, mais la qualité de notre vie de foi, de notre témoignage de son amour et le vécu authentique des sacrements. Car, c'est cela la porte étroite. La question importante pour chacun de nous aujourd'hui c'est comment nous efforçons-nous à vivre selon la Parole de Dieu afin de pouvoir passer par la porte étroite ? Voici quelques voies concrètes pour comprendre et vivre cet appel :

- D'abord, il faut reconnaître que la porte étroite, c'est le Christ lui-même. Il dit ailleurs : « Je suis la porte » (Jn 10,9). Alors, passer par la porte étroite, c'est choisir une relation vivante et vraie avec Jésus. C'est être disciple du Christ et vivre de sa Parole.
- Il faut aussi savoir cheminer dans la conversion : La porte est étroite parce qu'elle exige de laisser derrière nous ce qui nous encombre : égoïsme, orgueil, rancunes, habitudes de péché. Nous sommes alors invités à faire des petits choix concrets : pardonner, se réconcilier, renoncer à une parole dure, choisir l'honnêteté. Le Seigneur désire voir nos petits efforts de conversion au quotidien.
- Ensuite, il faut persévérer dans la foi malgré les difficultés : L'épître aux Hébreux de ce dimanche rappelle que l'épreuve est aussi une discipline qui forme nos cœurs. La porte étroite demande aussi endurance : c'est-à-dire tenir bon dans la prière, la fidélité, le service, même quand cela coûte.
- Entrer par la porte étroite c'est donc aussi se battre à ne pas agir selon son humeur, ses sentiments malsains mais c'est d'agir toujours selon ce qui est juste du point de vue de notre Dieu car comme Saint Paul le dit, nous devons faire le bien non pas pour plaire aux hommes mais pour plaire à Dieu.
- Enfin, le plus important, il faut nécessairement et absolument choisir l'amour comme clé de passage : La porte est étroite pour l'égoïsme, mais elle s'élargit pour celui qui aime. Aimer Dieu de tout son cœur et aimer son prochain comme soi-même, voilà le véritable passage.

Retenons tout simplement que passer par la porte étroite, ce n'est pas chercher la facilité, mais choisir chaque jour Jésus, dans la simplicité et la vérité. C'est vivre une foi qui se traduit en actes d'amour, d'humilité et de fidélité.

Père Damien OUEDRAOGO